

日だまり山行

1月15日(水)
登山グループ 吉田正成

風も無く快晴、最高の登山日和になった。参加者は25名(男12名・女13名)。鶴沼駅に集合し、各務原アルプスを目指す。

団地のアスファルト道を30分程歩く。左に団地をみながら落葉、松葉を踏みしめての気持ち良い登山道。しかし、最後の分岐までの200m程が急登で滑りやすい、帰りの下りが心配だった。

明王山の頂上には12時過ぎに到着。360度の展望が素晴らしい。ベンチも沢山有り、風も無く気持ち良い昼食が出来た。

その後、猿啄城へ。ここも眺めが良い。来た道を下らず猿啄登山口に下りて国道21号、旧中山道うとう峠経由鶴沼の森へ行く予定が、うとう峠へ行く入口が見つからず鶴沼駅まで歩く。

16時過ぎから居酒屋で、懇親会を開催。疲れているので大変美味しいビールになり、楽しい時間を過ごすことが出来た。



日だまり山行参加者の面々

2月 植物観察会

2月1日(土) 9時~12時
自然保護グループ 笹崎三雄

参加者は5人。冷え込みが強かったが、太陽も出て風もなく暖かい観察会となった。

花が少ないこの時期は野草のロゼット、樹木の冬芽や葉痕を観察した。その中で、冬芽は城山コースのコクサギを観察、縁取

りがあって筍に似て美的であると紹介したが反応はイマイチ。また葉痕(葉柄の落ちたあと)は木曽川コースでタラノキとオニグルミを観察。それぞれ太陽の塔に似ているとか、羊の顔に似ているなどの意見が出て面白かった。

その他、野草のヒメカンアオイやセリバオウレンが早々と開花しており今年第一回目の観察会としては十分に楽しめた。



オニグルミの葉痕(羊の顔似)



セリバオウレンの花(木曽川コース)



ヒメカンアオイの花(木曽川コース)



パトロールを終えて

御嶽、中央アルプス、乗鞍、白山の白い峰々が輝いていた。

山頂での昼食後、元気いっぱいの園児たちは、会員たちのサポートによる「岩登り体験」、その後は元気に「パブリカ」等のお歌を大合唱。大いに盛り上がり、楽しく無事下山した。園児達にも楽しい登山となつて大変良かつた。それにしても「パブリカ」は難しい歌だ。

この経験を心に留め、またいつか鳩吹山を訪れてくれることを願う。

地域保育園の鳩吹山登山支援

2月14日(金) 9:00~14:30
地域支援グループ 江崎芳子

2月14日バレンタインデー。地域の保育園(土田・兼山・久々利)の年長さんを対象に、鳩吹山登山支援を行った。この日の参加者は、園児数52名、保育士14名、との会会員は16名。

数日前までは「雨」の天気予報で、開催が危ぶまれたが、曇りの1日でなんとか実施できた。曇りではあったが山頂からは、



「手のひらを太陽に」を手話付きで、「パブリカ」はダンス付き。山頂に元気な歌声が響いた

満観峰山行

2月19日（水）

登山グループ 吉田正成

24名（男8名・女16名）の参加者で、焼津を経て満観峰を目指す、この日の目当ては富士山の眺望だ。花沢の里登山口を9時5分にスタートした。

天気は快晴で最高の日和となり、雪を被った最高の富士山を期待して頂上に着くも富士山上空は、雲に覆われ中腹が見えるのみ。気温が上昇したので雲がわいたとのこと。それでも南アルプス、駿河湾、伊豆半島、静岡市街は良く見えた。



駿河湾を眺望する

花沢の里には、無人のミカン売場が数ヶ所有り皆さんかなり買い込んだ。朝比奈川の河津桜は200本程が満開で沢山の花見客で賑わっていて素晴らしかった。

最後に焼津魚センターにより、沢山の土産を買い込んだ。富士山が良く見えなかつたが楽しい山行旅行になった。

土田小学校感謝の集い

2月21日（金）14時～

地域支援グループ 江崎芳子

この日は、全校授業参観日。3年生は授業の一環として行ってきた、自然体験学習を一人ひとりが発表する「はとぶき山名人発表会」と、鳩吹山との会への「感しゃの会」を開催。最初に「鳩吹山の歌」を全員で合唱してくれた。

その後、春秋の鳩吹山登山、カタクリの種播き、十円磨き・どんぐり独楽・タラヨウ葉書など、各自工夫して発表を行った。父兄と共に楽しい時を過ごした。

鳩吹好きな三年生

頂上どれもいい景色

いつかまたみんなで

鳩吹山にいきたい



なんて素敵とのもの会のみなさん
なんて素敵一緒に登ろう

赤い石はチャートいうんだね
植物・歴史たくさん知れたよ

可児の自慢の鳩吹

そこは自然がたくさん
そして高校一年生

カタクリの花みにいこう

なんて素敵とのもの会のみなさん
なんて素敵一緒に学ぼう

十円磨きピカピカ嬉しいな
どんぐりコマも一緒に作ろう

（鳩吹山の歌）



満観峰山頂での楽しいランチ



晴れればこの風景（他の登山者にいただいた写真）

山座川周辺の清掃作業

2月27日（木）

保全グループ 山田栄雄

天気は晴れだったが、寒さは厳しい中、カタクリ公園入口の山座川周辺の清掃作業を行った。会員が30名、市役所から1名、会員のお孫さん1名の合計32名が参加。歩道周辺にはゴミはほとんどなく綺麗。川も年々綺麗になっているように見えた。

それでも、川には結構な量のゴミがあり、冷たい水中のゴミを集めた。

また、橋のたもとの整備も行った。集めたごみは、仕分けをしてゴミ袋16袋もの量となった。終了後、恒例の女性会員が準備したぜんざいで冷えた体を暖めた。



ゴミを仕分けする参加者



清掃作業を終了して記念写真

3月 植物観察会

3月7日（土）9時～12時

自然保護グループ 笹崎三雄

参加者は9人。「かにさんくらぶ」での紹介などで一般参加が2名ありこの1年で最多の参加者数となった。

あぜ道コースにはオオイヌノフグリ。



「星の瞳」オオイヌノフグリ（あぜ道コース）

別名「星の瞳」と呼ばれ青くてかわいい花をじっくりと観察。城山コースではニリンソウが蕾をつけており、もうすぐ咲き出しそう。木曽川コースでは3種類のネコノメソウの花を観察。タチネコノメソウは絶壁の滝周辺（お墓の近く）で群生していて見たえあり。カタクリはまだ蕾だがネコヤナギは咲き出して賑やか、春到来を感じさせる観察会であった。



タチネコノメソウ（木曽川コース）

これからの活動予定一覧

【環境保全 G 吉田博行】

- 毎月第4木曜：真禅寺P／9時
・4月23日（木）・5月28日（木）

【登山 G 山田栄雄】

- 毎月第3水曜：帷子地区センター
・4月15日（水）高屹山
帷子地区センター／集合7時
・5月20日（水）高島トレイル・マキノ高原
帷子地区センター／集合5時半

【パトロール G 古田圭士】

- 毎月第2水曜：真禅寺P／9時
・4月8日（水）・5月6日（水）

【自然保護 G 笹崎三雄】

- 観察会第1土曜：カタクリP／9時～12時
・4月4日（土）・5月2日（土）

【事務局・その他】

- 連絡会：土田地区センター／9時半
・4月2日（木）・5月7日（木）
- 総会・食事会：帷子地区センター／10時
・4月19日（日）
- 帷子地区センターロビー展／8時半～
・4月13日（月）～4月27日（月）

【鳩吹山との会 連絡先】

代表 高島 勝

[自宅] / [携帯]